
 

 

 

 

 

與老師和同學一起探訪溪頭的奧秘 

物理治療學研究所碩二 歐湘鈴 

    溪頭，一個聽說風景很美，空氣清淨，能讓繁忙的生活放慢步調的地方，之前便知道臺

大在那有一校區，但從未去參觀過。藉著 103學年度醫學校區學生事務研討會的舉辦，熱愛

大自然的我便自願代表過去參加研討會，順便探訪溪頭的美景。 

    到達溪頭已是晚上了，山上早已起霧，霧茫茫的看不清森林的全貌，也不確定四周方向，

但這並不減少大家的興致，畢竟如此難得的機會來到山上。興奮的我在走往小木屋路上，便

不斷地四處看看，觀察這裡的每一處。除了四周樹木的環繞，仔細聆聽便能聽到規律的蛙鳴，

踩著的，是鋪好的碎石子路和一些濕泥伴隨兩旁一片灌木類的植物，仰頭，茂密的樹叢遮住

了星空，但透過間隙，依稀能隱約地看到夜空，空氣如此的清新潔淨，讓人想貪婪地多吸幾

口，畢竟沒有城市交通的排氣煙味。山上的低溫讓來自平地的我們都穿起外套，緩緩地一群

人走向餐廳，迎接我們的是一道道美味的山產。伴隨著晚宴佳餚，認識了來自不同單位的師

生，也彼此熱絡交流各自的專業領域。從聊天的過程，無形中學到好多另類知識，也見識到

每個專業都有其厲害之處，人不應該只侷限在自己的認知裡。

 



 

 

   用完大餐後，便進入本次行程的重頭戲，開始進行學生事務研討會，由醫學院學生會會長

帶領幹部們與醫學院老師們進行討論院上的公共事務。開會過程中，對我而言，真是大開眼

界，臺大醫學校區資源豐富，讓學生享有很多資源，但相對的，資源很多便需要管理和維護，

隨著每屆學生的意見不同，自然也有很多不同聲音，看著醫學院院長、公衛學院院長、學務

分處主任和學務老師們對幹部們的提問，絞盡腦汁想辦法盡量解決，以及一些激烈的討論，

打從心底的感激，唯有大家的努力，才能維持更好的醫學校區生活，醫學校區學生們也應當

要珍惜現在所享用的一切資源，而不能因個人之利影響到他人的使用。 

 



 

   會議中的熱烈討論，會議完後大家彼此都放下剛剛的情緒，開心的聯誼交流。 

 

滿滿一桌的零食任君挑選。但令我印象最深的是，山上的水，那水喝起來有一股濃濃的茶味

摻和著類似木炭的味道，好好喝，那種好喝不是爽口而是溫暖，一股喝下去溫暖的感覺充滿

在胸口，伴隨著自然的回甘，很難相信這只是一杯水而已，一開始以為自己喝的是茶葉，但

顏色清澈透明，是水無誤，與大多數人一樣，我喝了不少杯。 

    第二天，霧還未完全散開，大家便早起準備參加溪頭導覽。踏出門外，潮濕的空氣味提



醒尚未完全清醒的我，這裡是山上，即將到來的是期待已久的爬山活動，動動身體，驅趕著

瞌睡蟲，加入大家開始一天的序幕。導覽員是一位熱情的大叔，講解了許多植物，溪頭的美

景、由來，大家專注地聆聽著，深怕漏掉難得的知識洗禮。 

 

在森林裡爬山最期待的美景，莫過於陽光從一整片樹林傾洩而出的時刻，那美真是難以用文

字形容。若要我說，我只能說要親身在那，享受著芬多精，靜靜等待著陽光嶄露，片刻的寧

靜換來無限的澎湃。 

 



爬了一大段，滿身大汗，山上的美景、巨大的神木加上豐富的導覽值得體力的考驗，開心地

合影，為這次研討會畫下一完美的謝幕，期待下一次的相聚。 

 

 

 

本文照片由生化所張富雄教授提供，特此致謝。 


